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Protokoll der Schulkonferenz 

Mittwoch, den 05.05.2021, 19 Uhr 
Hermann-Neuton-Paulsen-Schule Pellworm 

 Sporthalle 
 
 
Von 24 stimmberechtigten Mitgliedern sind 24 anwesend  
Anwesende beratende Mitglieder: Melanie Schulte-Baltronat, Jörg Ketelsen 
 
 

1. Begrüßung 

 Der Schulleiter, Walter Herrig, begrüßt die Anwesenden. 

Außerdem begrüßt er die Neuen im Kollegium, Ole Rathjen, Imke Walker, 

Sebastian Sell und Melanie Schulte-Baltronat (päd. Fachkraft) 

 

2. Feststellung der form- und fristgerechten Einladung durch den Schulleiter 

Die Einladung wurde den Mitgliedern der Schulkonferenz form- und 

fristgerecht zugestellt. Keine Ergänzungen für die Tagesordnung. Sie ist somit 

wie vorliegend beschlossen. 

 

3. Feststellung des Protokolls der Sitzung vom 28.05.2020 

Das Protokoll vom 28.05.2020 wird mit 21 Stimmen genehmigt. 
Keine Gegenstimmen, 3 Enthaltungen 
 

4. Wahl des Vorsitzenden / der Vorsitzenden der Schulkonferenz 

 Zur Vorsitzenden der Schulkonferenz wurde Frau Silke Koch mit 23 Stimmen 

 gewählt. Eine Enthaltung. Frau Koch nimmt die Wahl an. 

Der Schulleiter beglückwünscht Frau Koch. 

 

5. Bericht des Schulleiters 

Der Schulleiter trägt seinen Bericht vor (Anlage). 
Ausdrücklich bedankt er sich bei dem Lehrerkollegium für den großen Einsatz, 
dass der Schulbetrieb aufrechterhalten werden kann. 

 

6. Anträge (Anlage) 

 

a) aus der Lehrerschaft 

 

 I Durchführung eines Schulentwicklungstages (Anlage) 

 Die Lehrerschaft stellt den Antrag, dass am 2. Februar 2021 ein SE-Tag 

 stattfindet. Die Schüler*innen haben an diesem Tag schulfrei. Die   

 Lehrer*innen werden sich  an diesem Tag zum Thema: „its-learning“,  

 ein Lern-Management-System des Landes SH, das neue    

 Videokonferenzportal des Landes SH und Schulcommsy, ein digitales  

 Lehrerzimmer, fortbilden.  

  

Dem Antrag wird nachträglich mit 22 Stimmen bei 2 Enthaltungen zugestimmt. 
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 II Schulfeedback  

 Die Schulkonferenz der HNP-Schule möge auf der Sitzung am   

 05.05.2021 beschließen, dass wir im lfd. Schuljahr 2021/22 an einem        

 Schulfeedback teilnehmen. Dieses Schulfeedback wird vom Ministerium  

 für Schule und Berufsbildung und vom IQSH unterstützt, organisiert und 

 durchgeführt.  

 

 Dem Antrag wird mit 23 Stimmen zugestimmt, 1 Enthaltung 

 

 III LMS (itslearning) und Videokonferenz-Tool (jitsi) 

Die Lehrerschaft stellt den Antrag, dass wir an unserer Schule das 

 Lernmanagementsystem (LMS) und das Videokonferenz-Tool jitsi-meeting 

verwenden. Beide digitalen Systeme sind für uns  kostenneutral.  

Die Kosten übernimmt aktuell das Land SH. Schulcommsy wird nicht mehr 

eingesetzt.  

 

 Dem Antrag wird mit 23 Stimmen bei 1 Enthaltung zugestimmt.  

 

b) aus der Elternschaft 

kein Antrag aus der Elternschaft 

 

c) aus der Schülerschaft (Anlage) 

 

Die Schülerschaft stellt den Antrag, die Noten ab Klasse 6 einzuführen, da die 

schulische Erwartung ab der achten Klasse schon höher ist als die der 6 

Klasse. Als weiteren Wunsch einiger Schüler*Innen war es unter jede Note 

noch ein Kompetenzraster einzuführen, damit jede/r Schüler/In ablesen kann, 

wo ihre/seine Schwächen liegen. 

  

Der Schulleiter teilt eine Information zu diesem Punkt aus (Anlage). Es handelt 

sich um eine Übersicht, welche Klasse wie bewertet, bzw. benotet wird. Er 

erklärt: sollte sich die Schulkonferenz für den Antrag aussprechen, muss die 

Zeugnisvorlage des Ministeriums verwendet werden. 

 

Weitere Information: der vorliegende Antrag der Schülerschaft kann so nicht in 

die Abstimmung gehen, da die Umsetzung durch das Ministerium so nicht 

genehmigt werden würde. 

 

Eine Diskussion schließt sich an. 

 

Die Sitzung wird für 10 Minuten unterbrochen, damit die Schülerschaft einen 

neuen Antrag formulieren kann. 
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Die Schülerschaft formuliert ihren Antrag um: 

 

Die Schülerschaft stellt den Antrag, die Benotung ab Klasse 7 

einzuführen.   

 

 Dem Antrag wird mit 21 Stimmen zugestimmt, Enthaltungen 1, Dagegen 2 

   

 

7. Bewegliche Ferientage (3) Schuljahr 2021/22 

Hierzu liegt je ein Antrag aus der Lehrer – und Elternschaft vor. 

  

 Vorschlag Lehrerschaft: 

 23.,24., 25. Mai 2022 (die Tage vor Himmelfahrt)   ==> keine Stimmen 

 

 Vorschlag Elternschaft: 

 25.2., 28.2. und 1.3.2022      ==>  19 Stimmen, 

          5 Enthaltungen 

 

 Somit ist der Vorschlag aus der Elternschaft genehmigt. 

 

 

8. Verschiedenes 

  
 Schulfest 
 Frau Koch stellt die Idee vor, dass ein „coronakonformes“ Schulfest 
 stattfinden soll. Angedacht ist wieder ein Schulfest am Deich und im Watt.  
 

Aus der Elternschaft wird der Vorschlag gemacht, eine Aktionswoche 
durchzuführen. Jede Klasse könnte individuell für sich entscheiden, was sie 
machen möchte. Der Schulleiter spricht sich hierfür aus. Vorstellbar wären 3 
Tage in der letzten Schulwoche. Dieser Vorschlag soll verfolgt werden. 

 
 Nationalparkschule 
 Frau Koch gibt die Information, dass die Nationalparkecke nach und nach 
 gestaltet werden kann. z. B. steht schon ein Strandkorb. 
 
 Rückmeldung der Elternschaft zum Thema „Homeschooling“ 
 Es gibt positive Rückmeldung. Auch dazu, dass die Klassen getrennt 
 voneinander unterrichtet wurden.  
 
 Sportunterricht 
 Frau Clausen meldet rück, dass es positiv zu bewerten ist, dass wieder 

Sportunterricht stattfindet. Zu Verwirrung führt, dass den Kindern die Regeln 
nicht ganz klar sind, unter welchen Bedingungen dieser stattfinden kann.  

 Es soll nochmal mit den Kindern besprochen werden, was darf sein und was 
 nicht – und warum. 
 Herr Mumm erläutert, dass keine Masken getragen werden müssen. Es dürfen 
 keine Mannschaftsspiele stattfinden. 

Herr Herrig merkt an, dass es sich zur Zeit nicht um Sportunterricht handelt, 
sondern um ein Bewegungsangebot. 
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 OGS 
 Der Schulleiter wirbt dafür, dass es auch im neuen Schuljahr Angebote 
 braucht. Die Hausaufgabenhilfe ist gut ausgestattet. 
 
  

Corona-Tests 
Angekündigt wurden vom Ministerium, dass es auch Tests geben soll, die die 
 Kinder mit nach Hause nehmen können. Dies ist durch die Größe der 
Verpackungseinheit der Tests noch nicht umsetzbar.  
Wenn die Tests in kleineren Einheiten abgepackt (5 Stück pro VPE) sind, ist 
dies möglich. 

 
 Die Frage wird beantwortet, ob von der Schule auch ein Test schriftlich 
 bestätigt werden kann. Dies ist möglich – basiert aber auf keiner rechtlichen 
 Grundlage. 
 
 DANKE 
 Frau Knudsen bedankt sich bei der Elternschaft und auch beim Schulleiter 
 für die gute Zusammenarbeit. 
 
 Neuer Termin: 
 Die nächste Schulkonferenz findet statt am Mittwoch, 10. November 2021, 
 19.30 Uhr 
 
 
 
Ende: 20.55 Uhr 
 
 
 
Christel Jensen        Silke Koch  
  Protokollantin       Vorsitzende 
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ANLAGEN 

 

Anträge der Lehrerkonferenz  

Schulentwicklungstag im lf. Schuljahr 2020/21 

Die Schulkonferenz der HNP-Schule möge auf ihrer Sitzung am 05.05.2021beschließen, dass 

am 2. Februar 2021 ein SE-Tag stattfindet. Die Schüler*innen haben an diesem Tag schulfrei. 

Die Lehrer*innen werden sich an diesem Tag zum Thema: „its-learning“, ein Lern-

Management-System des Landes SH, das neue Videokonferenzportal des Landes SH und 

Schulcommsy, ein digitales Lehrerzimmer, fortbilden. 

Schulfeedback 

Die Schulkonferenz der HNP-Schule möge auf der Sitzung am 05.05.2021 beschließen, dass 

wir im lfd. Schuljahr 2021/22 an einem Schulfeedback teilnehmen. 

Dieses Schulfeedback wird vom Ministerium für Schule und Berufsbildung und vom IQSH 

unterstützt, organisiert und durchgeführt.   

LMS (itslearning) und Videokonferenz-Tool (jitsi) 

Die Schulkonferenz der HNP-Schule möge auf der Sitzung vom 05.05.2021 beschließen, dass 

wir an unserer Schule das Lernmanagementsystem (LMS) und das Videokonferenz-Tool jitsi-

meeting verwenden. Beide digitalen Systeme sind für uns kostenneutral. Die Kosten 

übernimmt aktuell das Land SH. Schulcommsy wird nicht mehr eingesetzt. 

Anmerkungen: Erläuterungen zu den Anträgen werden mündlich auf der Schulkonferenz 

gegeben. 

   
Antrag der Schülerschaft                                                                                                             
 
Für die Schulkonferenz der HNP-Schule am 05.05.2021 stellt die Schülerschaft den 
Antrag, die Noten ab Klasse 6 einzuführen, da die schulische Erwartung ab der 
achten Klasse schon höher ist als die der 6 Klasse. Als weiteren Wunsch einiger 
Schüler*Innen war es unter jede Note noch ein Kompetenzraster einzuführen, damit 
jede/r Schüler/In ablesen kann, wo ihre/seine Schwächen liegen. 
 
Antrag der Lehrerschaft  
Für die Schulkonferenz der HNP-Schule am Mittwoch, den 05.05.2021, stellt die 
Lehrerschaft den Antrag, die beweglichen Ferientage für das Schuljahr 2021/22 auf 
den 23./24. und 25.05.2022 (vor Christi Himmelfahrt) festzulegen. 
 
 Antrag an die Schulkonferenz am 05.05.2021  
Wir, die Elternschaft, bitten um Gewährung des folgenden Antrags: Festlegung der Beweglichen 
Ferientage, des Schuljahres 2021/2022 auf: Freitag, 25.02.2022 Montag, 28.02.2022 Dienstag, 
01.03.2022  
 
Begründung: Die Schulzeit zwischen den Weihnachts- und Osterferien, ist mit 12 Wochen, sehr 
lang. Wir möchten die Beweglichen Ferientage in der Mitte dieses Zeitraums setzen. So ergeben 
sich 2 „kurze“ Wochen, in einer „langen“ Schulzeit, zwischen den Weihnachts- und Osterferien. 
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TOP 5   Bericht des Schulleiters 

Nach dem Schulgesetz § 63, Abs. 3 tagt die Schulkonferenz einmal im Schulhalbjahr. Die 

Tagung am 4.11.2021 musste auf Grund des Infektionsgeschehens im November 2020 

ausfallen, d.h. ich habe alle Teilnehmer*innen per Mail über die wichtigen Themen 

informiert und sie haben mir zustimmend rückgemeldet. 

Schülerzahlen: gestartet mit 93… drei Abgänge und 7 Zugänge … aktuell 97 Schülerinnen 

Jeder Jahrgang bildet mit wenigen Ausnahmen eine Klasse/Kohorte und wird in dieser 

Zusammensetzung auch beschult 

Lehrer*innen: Aktuell unterrichten 12 Lehrer*innen an unserer Schule, alle Planstellen sind 

seit dem 19.4.2021 besetzt.  Im Verlauf des Schuljahres hat es immer mal wieder 

Veränderungen in der Personalstruktur gegeben. Frau Pauline Köhler, Sol’n, und Frau 

Hector-Domnick, Pastorin, die freundlicherweise vier Klassen im Fach ev. Religion 

unentgeltlich unterrichtet, unterstützen uns. 

Pädagogisches Personal: Melanie Schulte-Baltronat ist seit dem 1.2.2021 als päd. Fachkraft 

an der HNP-Schule tätig. Lisa Mittag, FSJ-lerin ist seit dem 1.8.2020 dabei. Für das nächste 

Schuljahr konnte schon eine neue FSJ-lerin eingestellt werden, Frau Marie Pincon. 

Stundenplan:  Zu Beginn des lf. Schuljahres konnte die Kontingenttafel nicht zu 100% erfüllt 

werden, das hat sich nach den Osterferien geändert, einige Klassen erhalten aktuell 115% 

der üblichen Unterrichtstunden. Am Donnerstag, den 6.5.2021, beginnt auch wieder der 

Schwimmunterricht in der PelleWelle. Im Kalenderjahr 2019 sind 1,43 % aller 

Unterrichtsstunden ausgefallen. 

Termine: Auf der Homepage finden sie die wichtigsten Termine.  Viele Termine mussten 

leider wieder abgesagt werden.  Fachkonferenzen, VERA, ZAB 2021, die Fahrradprüfung der 

G4 und der Gem 5 und das geplante Schulfest am 15.6. 2021 stehen noch aus.  

Digitales: Corona bedingt sind „Jitsi-Meeting“ und das Arbeiten mit Hilfe von „itslearning“, 

ein Lernmanagementsystem LMS, eine Selbstverständlichkeit geworden. I-Pads konnten 

während des Homeschoolings ausgeliehen werden, die Gem 5 ist komplett mit I-Pads 

ausgestattet, die Schüler*innen der jetzigen G4 werden nach den Sommerferien ebenfalls 

alle ihr eigenes I-Pad erhalten, in zwei Räumen ist Apple-TV installiert, d.h. die Schüler*innen 

können mit ihrem I-Pad auf den Beamer zugreifen und ihre Ergebnisse präsentieren, die 

Lehrer*innen haben endlich eine dienstl. E-Mail erhalten und im gesamten Schulgebäude ist 

ein W-LAN vorhanden, wenn auch nicht in der erforderlichen Qualität. 

OGS: Ein Erfolgsmodell sondergleichen. Wer hätte vor einem Jahr vorhersagen wollen, dass 

in der Spitze 66 Personen in der Mensa essen. 83von 97 Schüler*innen essen min. einmal in 

der Woche in der Mensa.   Eine flexible „dritte“ Essenszeit wird zurzeit umgesetzt. Die Zeit, 

in der durch Notbetreuung, Präsenzangebote und Distanzunterricht nur wenige Kinder in der 

Schule waren, hat das Mensateam mit Bravur überbrückt. Ein Großes Lob an Andrea Schulze-

Duda und Petra Koch! Die Hausaufgabenbetreuung wird von 25 bis 40 Schüler*innen in 

Anspruch genommen. Die Aktivitäten liefen bis zu den Weihnachtsferien sehr gut. Alles 

hatte sich irgendwie arrangiert… dann kam der Lock down zum 16.12.2020. Nach den 

Osterferien sind nun die meisten Aktivitäten wieder gestartet. Christel Jensen, die das 

System OGS für die Gemeinde Pellworm in der Schule steuert, setzt (fast) alle Wünsche der 
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Eltern/Kinder um. Das kann sicher im nächsten Schuljahr nicht so bleiben, ein wenig mehr 

Kontinuität ist erforderlich. 

ZAB 2019:  Die durchschnittlichen Ergebnisse in den Fächern Deutsch, Mathe und Englisch 

lagen über dem Landesdurchschnitt, wir waren also besser! 

Haushalt 2021 Der Haushalt der Gemeinde Pellworm für das lf. Jahr ist noch nicht 

genehmigt. Auch wir können nicht alle geplanten Investitionen umsetzen. Vier Beispiele: 

zwei Landesnetzrechner für das Lehrerzimmer, Mobiliar für die Terrasse der Mensa und die 

Neugestaltung des Lehrerzimmers müssen verschoben werden, der Eigenanteil der Schule 

für das Projekt „Nationalparkschule“ hat der Förderverein zunächst übernommen. ABER, 

keine Angst, die neuen Bücher für das kommende Schuljahr werde ich bestellen – auch ohne 

Haushalt! Die Neugestaltung der Bücherei wird über das Crowdfunding der VR-Bank 

Westküste finanziert. Spenden in Höhe von über 5.280 € konnten eingeworben werden. 

Dieses Projekt wird bis zu den Sommerferien umsetzt. Danke schön an meine Kolleginnen, 

Pauline Köhler und Caroline Bruhn-Nielsen.  

SARS-CoV-2  

Wir starteten am 10.8.2020 im Corona-Regelbetrieb in das Schuljahr, hier sind wir seit dem 

3.5.2021 wieder gelandet.  99 % der Schüler*innen nehmen dieses Angebot wahr/kommen 

der Verpflichtung nach. D.h. Schule findet unter bestimmten Auflagen statt: Alle tragen (fast) 

immer eine Maske, Alltagsmasken sind nicht mehr erlaubt, die Händehygiene ist sehr 

wichtig, lieber Hände waschen als zu häufig den Desinfektionsspender zu benutzen, Abstand 

halten, in den Klassenräumen halten wir den größtmöglichen Abstand, Lüften, häufiges 

Lüften sorgt nicht nur für frische Luft, sondern reduziert auch die Virenlast in der Luft. Und, 

seit dem 22.3.2021 ist nun noch der schnelle Selbsttest hinzugekommen – siehe Anlage!  Alle 

in Schule Tätigen testen sich zwei Mal in der Woche mit einem Antigen Test - 90% in der 

Schule, 10 % zu Hause mit einer qualifizierten Selbstauskunft -, bisher immer mit einem 

„negativen“ Ergebnis.  

Das alles nehmen wir gerne auf uns, weil wir wissen, dass Schule in diesen Zeiten nur so 

funktionieren kann. Wir geben unser Möglichstes, damit ihre Kinder viel Zeit in der Schule 

verbringen können. 

Zukunft 

Auf Antrag der Eltern können alle Schüler*innen das lfd. Schuljahr wiederholen. Bitte 

besprechen sie dies mit der Klassenleitung/Schulleitung. Im nächsten Schuljahr werden 

mindestens 99 Schüler*innen auf Pellworm zur Schule gehen. Zwei Lehrerplanstellen gilt es 

in den nächsten Wochen zu besetzen. Dieser Aufgabe wird mein Tun in den kommenden 

Wochen beherrschen. 

 

Pellworm, den 4. Mai 2021                     Walter Herrig, Schulleiter 
 


